
 

 

  

 

V  

  

PALESTRA COM O VICE-PRESIDENTE DA 

REPÚBLICA, GENERAL HAMILTON MOURÃO 

 

No dia 21/03, ocorreu a Assembleia Geral Ordinária da ELETROS, 
quando foram eleitas as empresas ELSYS e WAP para compor o 
Conselho de Administração. 
 

Também houve a renovação dos membros do Conselho Fiscal, que, 
agora, tem como titulares: André Fauth, da ATLAS, Daniele Cardani, 
da SEMP TCL, e Pedro Oliveira, da KARCHER. Como suplentes, foram 
escolhidos Gerson Robaina, da HITACHI, Wesley Cruz, da PHILCO, e 
Milene Borges, da MALLORY. 
 

Já para o Conselho de Administração da ELETROS, Edward Feder, da 
ELGIN, foi reconduzido à Presidência. Foram eleitos como Vice-
Presidentes Setoriais das Linhas Marrom e Portáteis: Mauro Apor, da 
LG ELECTRONICS, e Jacques Krause, da MONDIAL, respectivamente.  
 

Interlocução com os novos governos, temas referentes à 
sustentabilidade ambiental, mercado e as reformas da previdência e 
tributária foram temas tratados na reunião, que ainda debateu sobre 
as novas diretrizes para as atividades a serem desenvolvidas pela 
Associação, em 2019. 
 

 

EDWARD FEDER É RECONDUZIDO À 

PRESIDÊNCIA DO CONSELHO DE 

ADMINISTRAÇÃO DA ELETROS 
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O MARÇO/2019 

O Presidente Executivo da ELETROS, Jorge Nascimento, 
participou, em Manaus, no dia 29/03, a convite da FIEAM, da 
palestra “A importância estratégica da Amazônia para o 
Brasil”, ministrada pelo Vice-Presidente da República, 
General Hamilton Mourão. Política econômica, 
desenvolvimento regional e segurança nacional foram os 
principais temas abordados na apresentação. “A Zona 
Franca continua prioritária e precisamos melhorar o que 
existe aqui”, garantiu o Vice-Presidente. 
Ele também ressaltou que a Amazônia está na lista de 
prioridades do governo Bolsonaro e que desafios como 
energia elétrica, logística e condição social da população 
local devem ser solucionados. 
Márcio Herman, da SAMSUNG, e Cláudio Lago, da MIDEA 
CARRIER, participaram do evento. 
 

REUNIÃO SOBRE AS MEDIDAS 

REGULATÓRIAS PARA FOGÕES 

 

No dia 28/03, na sede da ELETROS, representantes das 
empresas associadas fabricantes de fogões se reuniram 
com Marcos André Borges, chefe da Assessoria de 
Medidas Regulatórias (AMREG) do INMETRO, para tratar 
sobre a revisão do Regulamento Mercosul de Fogões. 
“Nossa intenção é rever uma série de mudanças na 
regulamentação do produto fogão, mas tudo será feito 
com muito diálogo e participação de toda a cadeia 
produtiva”, assegurou o representante do INMETRO. 
O tema é considerado de grande importância para a 
ELETROS. Entre a entidade e o INMETRO ficou definido 
que participaremos de todo o processo de revisão do 
Regulamento. 
 



 

 

  

  

 
ENCONTRO SOBRE 
TECNOLOGIAS PARA AR 
CONDICIONADO  
 

Em 28/03, a ELETROS 
participou do Encontro sobre 
Tecnologias para o Setor de Ar 
Condicionado – Perspectivas 
sobre o Uso de Fluidos 
Frigoríficos Alternativos em 
Equipamentos de Ar 
Condicionado Residenciais, 
representada por Luiz Zanardi, 
Coordenador Setorial de Linha 
Branca. 
Houve a apresentação de um 
Projeto de Refrigeração e Ar 
Condicionado, relacionado ao 
Protocolo de Montreal, de 
iniciativa da UNIDO em 
parceria com o Ministério do 
Meio Ambiente. 
 ALMOÇO COM O CÔNSUL GERAL 

DO JAPÃO EM SÃO PAULO 

 A ELETROS foi convidada para um almoço na 
residência oficial do Cônsul Geral do Japão, 
em São Paulo, Yasushi Noguchi, no dia 12/03. 
O tema do encontro foi o fortalecimento e as 
melhorias das condições das empresas 
japonesas associadas à ELETROS instaladas 
no Brasil, sendo elas: CANON, DAIKIN, 
HITACHI, PANASONIC e SONY. 
 

O Consulado e a ELETROS acordaram que, 
ainda neste semestre, estarão reunidos 
novamente para estabelecer ações com os 
Governos para a melhoria do ambiente 
econômico.  
 

ELETROS PARTICIPA  

DO COPIN 
 

A ELETROS esteve na 1ª reunião 

ordinária do COPIN – Conselho Temático 

Permanente de Política Industrial e 

Desenvolvimento Tecnológico, da CNI, 

em Brasília, no dia 25/03, quando se 

debateu sobre a agenda da indústria 

para os próximos meses. Foi discutido 

ainda, as prioridades para ações do 

BNDES junto à indústria. 

LOGÍSTICA REVERSA NO ESTADO DE SÃO PAULO 
 

A ELETROS participou de reunião na CETESB – Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo, no dia 25/03, para tratar do Plano de Logística 
Reversa para Eletroeletrônicos, no Estado de São Paulo. 
 
A destinação ambientalmente correta dos resíduos sólidos 
eletroeletrônicos é assunto dos mais importantes para todas as 
associadas ELETROS. Diante disso, a política paulista de logística 
reversa está sendo construída com o Governo, para que alcance os 
melhores resultados. Lia Helena Demange, Assessora da Presidência da 
CETESB, e Raissa Pereira, do Departamento de Políticas Públicas de 
Resíduos Sólidos e Eficiência dos Recursos Naturais do órgão, 
participaram do encontro. A ELETROS revisitará o seu Plano de 
Logística e, nos próximos dias, reapresentará o projeto, atendendo às 
novas orientações da CETESB.  
  
 

CONFERÊNCIA INTERNACIONAL SOBRE EFICIÊNCIA ENERGÉTICA 

 O Instituto Clima e Sociedade 
(ICS), em parceria com o 
Procel/Eletrobrás, promoveu, no 
dia 25/03, uma Conferência 
Internacional para discutir sobre 
eficiência energética e 
condicionadores de ar. 
A ELETROS participou do evento 
representada pelo seu Vice-
Presidente da Linha Branca, 
Toshio Murakami, da MIDEA 
CARRIER, e por Luiz Zanardi, 
Coordenador Setorial da Linha 
Branca.  
Temas como o Programa 
Brasileiro de Etiquetagem, a 
experiência da etiquetagem em 
outros países, as metodologias 
de ensaios e a relação entre a 
eficiência energética e o 
processo produtivo básico (PPB) 
foram os destaques das 
apresentações e dos debates 
entre o INMETRO, o Centro de 
Cidadania Fiscal, a ABRAVA, o 
CLASP e as Universidades 
convidadas.  
 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ASSOCIADA COMPLETA 30 ANOS 
A associada ELSYS completou 30 anos. Para celebrar, no 
dia 20/03, realizou uma bela comemoração. 
O Presidente Executivo, Jorge Nascimento, parabenizou 
a empresa em sua fala na abertura da festa. 
Com 2 unidades fabris, uma em Valinhos/SP e outra em 
Manaus/AM, a empresa amplia as suas atividades, 
focando em novas linhas de produtos e serviços, como 
câmeras de segurança, painéis de energia solar, 
fechaduras eletrônicas, telecomunicações, entre outros. 
 
Parabéns à ELSYS pelos seus 30 anos. 
 

O Estudo de Impactos 
Socioeconômicos e Ambientais da 
Zona Franca de Manaus, que 
contou com o patrocínio da 
ELETROS, e também da 
ABRACICLO, BEMOL, CIEAM, DD&L 
ASSOCIADOS, FIEAM, FOGÁS, 
SINAEES e WHIRLPOOL, foi 
apresentado pelo professor Márcio 
Holland, da FGV, a empresários, 
acadêmicos, políticos e imprensa, 
durante café oferecido pelo Centro 
das Indústrias do Estado do 
Amazonas – CIEAM, no dia 22/03. 
O material comprova a efetividade 
do modelo ZFM e sua importância 
para o desenvolvimento ambiental, 
social e econômico do País. Entre os 
resultados, mostrou-se que, quanto 
menor a atividade industrial na 
ZFM, maior o desmatamento no 
Amazonas. 

FUNDAÇÃO GETÚLIO VARGAS APRESENTA 

ESTUDO SOBRE A EFETIVIDADE DA ZFM 

 Quanto a gastos tributários 
federais totais, ficou comprovada 
a evolução da renúncia, que 
representava 17,1% em 2009 e 
somente 8,5% em 2018. 
A divulgação do estudo tem sido 
significativa, alcançando todo o 
território nacional. Na prática, 
tem se mostrado como 
instrumento indispensável para o 
esclarecimento da importância da 
ZFM para o desenvolvimento do 
Brasil.  
Todas as associadas ELETROS da 

Linha Marrom (áudio & vídeo) 

estão instaladas no Polo 

Industrial de Manaus. Há, ainda, a 

produção de produtos das Linhas 

Branca e Portátil, como ar 

condicionado, micro-ondas e lava-

louças. 

HOMENAGEM 52 ANOS DA ZFM 

 

Em Brasília, no Plenário da Câmara dos 
Deputados, o Presidente Executivo da 
ELETROS, Jorge Nascimento, o então Vice-
presidente da Linha Marrom, Márcio 
Herman, da SAMSUNG, e a Relações 
Institucionais da Associação, Marcela Paes 
Barreto, estiveram na sessão solene em 
homenagem aos 52 da Zona Franca de 
Manaus - ZFM e da SUFRAMA, no dia 
15/03. 
 

A ELETROS foi convidada pelo propositor 
da Sessão, Deputado Federal Capitão 
Alberto Neto (PRB/AM). 
 

Hoje, o segmento eletroeletrônico é o 
mais importante da ZFM, com 18 
associadas ELETROS instaladas na região, 
gerando aproximadamente 30 mil 
empregos diretos e indiretos.  
 

Caroline Tavares 
comunicacao@eletros.org.br 
Tel.: 11 3556-8807 
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